

l'abbé Louis Napoléon Gravel. Il était né à Montréal le 3 janvier 1859. Après son ordination, il fit plusieurs voyages en Europe. Sa modestie et sa piété étaient grandes.

Citons encore le décès du général Trochu qui fut appelé en 1870 au commandement des troupes de Paris et qui eut une grande notoriété. Chrétien fervent, manquant un peu de décision, il était d'une grande honnêteté et vivait dans la retraite à Tours où il est mort au commencement de ce mois.

Puis aussi le décès arrivé à Paris ces jours-ci de Challemel-Lacourt, ancien président du Sénat et académicien. C'était un politicien militant, très ardent à la lutte et profondément imbu des idées anti-cléricales. Il fut nommé préfet du Rhône en 1870 et eut un sérieux échec à Lyon. Il s'était assagi sur la fin et se montra un défenseur énergique des droits du Sénat.

Il était né à Avranches (France) en 1827.

VERAX.

LE PRETRE

Dans le Ministère de la Prédication

Ou directoire du prédicateur en chaire et au saint tribunal et recueil
de sermons pour les missions,
les retraites et tous les dimanches et fêtes de l'année, de
panégyriques et de sermons de circonstance.

Par M. l'abbé BERTHIER, M. S.

5e édition, 15e mille. Grand vol. in-8, de plus de 970 pages. \$1.50
Avec $\frac{1}{3}$ de remise : franco \$1.10

Il n'est pas nécessaire de louer ce livre dont la réputation est faite et qui a eu rapidement quatre éditions; mais il est bon de faire connaître cette édition nouvelle augmentée encore.

Outre les règles les plus pratiques de la prédication, de l'administration du sacrement de pénitence et de la direction des missions et retraites; elle contient un recueil de sermons d'abord pour la prédication extraordinaire, et cette partie comprend *in-extenso* tous les avis à donner durant les missions et les retraites; une exposition complète et précise de toute la doctrine chrétienne: vérités à croire, devoirs à remplir, sacrements, prière; tout cela commenté par des traits historiques nombreux et bien choisis. Cette exposition de la doctrine chrétienne pourrait à elle seule fournir matière à tous les prêches du dimanche. Viennent ensuite huit conférences dialoguées qui peuvent être employées avec grand fruit dans les missions et dans les sermons de carême, surtout devant les auditoires d'hommes. Puis quarante-huit sermons pour les missions et les retraites en général. Ils sont suivis de onze sermons spéciaux aux communautés religieuses, et de dix-huit pour les retraites ecclésiastiques.

La seconde partie comprend ce qui regarde la prédication ordinaire; et elle fournit des instructions pour tous les dimanches de l'année; vingt-un sermons pour les fêtes de Notre-Seigneur; vingt-cinq pour les fêtes de la Sainte Vierge; puis, outre les panégyriques qui peuvent s'appliquer à plusieurs saints et qui sont au nombre de quinze, viennent les panégyriques de vingt-un saints particuliers et enfin trente-une allocutions ou sermons de circonstance.